

# *Guanahacabibes: paraíso forestal cubano*

---



El 85,6 % del área de la península de Guanahacabibes tiene cubierta forestal, lo que significa que es el territorio mayor reforestado del país, aun así allí se emprenden acciones para incrementar este índice dado los beneficios que aportan los árboles al desarrollo de estas zonas.

El Máster en Ciencias Carlos Carballo Chirino, director de la Empresa Agroforestal Guanahacabibes, informó a Trabajadores que tienen en fomento más de 25 fincas forestales, donde se crean sistemas integrados que van desde el pasto para la alimentación de la masa ovino-caprino, la producción de viandas y vegetales, hasta la recuperación de los bosques, objetivo central de estas entidades.

El 82 % del patrimonio de la entidad pertenece a la Reserva de la Biosfera Península de Guanahacabibes, dentro de la cual se localiza un parque nacional. La cubierta forestal está compuesta en un 95 % de bosques naturales, por lo que la intervención del hombre en estos parajes se enfoca a la preservación y mejoramiento de las plantaciones, con un programa científico que vela por la integración de todos los factores del bosque.

Según la propia fuente, en Guanahacabibes se destacan las plantaciones de ciénagas y manglares, “formaciones que desempeñan importante papel en la protección de los suelos, las aguas, la diversidad biológica, la belleza escénica, la investigación científica, la captación de carbono y la recreación”.

Un propósito actual es el desarrollo de condiciones para el ecoturismo, dada el alza de la demanda que tiene esta zona, con la posibilidad de mostrar una geografía exclusiva de esta región del Caribe.

En este territorio se valora la gran riqueza de la flora y la fauna propias del extenso bosque de la península y de la sabana oriental de la región. Cuenta con tres hermosas playas, y en algunas de ellas anidan tres especies de tortugas marinas, existen elevados acantilados en el litoral sur que contienen el impetuoso y profundo mar Caribe.

Dentro de bosque habitan 125 especies maderables de alto valor, 146 medicinales y 122 melíferas, lo que constituye un potencial económico para el país.

En la Convención Internacional Agroforestal Cuba 2017 se muestran estas riquezas, así como algunas tecnologías de la producción de semillas y viveros, que son base para la propagación de los bosques. Este evento concluye el próximo viernes y tiene asociada una Feria Comercial, donde se exhiben los principales logros del sector.

Por Ana Margarita González/Trabajadores.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/132676-guanahacabibes-paraiso-forestal-cubano>



**Radio Habana Cuba**